

SESIONES ORDINARIAS DEL 1º DE MARZO AL 30 DE ABRIL DE 2022
(Ley 2200 de febrero 8 de 2022, artículo 23 periodos de sesiones)

Acta No. 018

FECHA	:	Abril 7 de 2022
HORA	:	9:29 a.m.
LUGAR	:	Plataforma zoom, sesión presencial

ASISTENTES: Diputados:

1. Yule Vianey Anzueta Tarache.	6. Carlos Andrés Marroquín Luna.
2. Miquel Ángel Bravo Caicedo.	7. Jonny Fernando Portilla Moncayo.
3. Wilder Castañeda calderón.	8. Aura Nelsy Peñafiel Campo.
4. Neira Amparo Córdoba Cerón.	9. Jair Mauricio Rosas Flórez.
5. José Jairo López Melo	10. Edison Juan Yandún Bastidas.
	11. José Aubrelío Zamora Salgado

Presidente: se declara abierta la sesión del día 7 de abril de 2022, secretario por favor dar lectura al orden del día.

Orden del día.

1. *Llamada a lista y verificación de quórum.*
2. *Desarrollo de la proposición No. 003.*
Citación Secretarías de Infraestructura, Salud, Planeación.
3. *Proposiciones y varios.*

Sometido a consideración el orden del día, no se presentan modificaciones, cerrada la discusión se aprueba por unanimidad.

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA

1. Llamada a lista y verificación del quórum. Constatada la asistencia de los diputados se verifica que hay quórum reglamentario, 9 diputados contestan el llamado a lista, a través de la plataforma zoom. 2 diputados se conectan en el transcurso.

2. *Desarrollo de la proposición No. 003.*
Citación de Secretarías de Infraestructura, Salud, Planeación.

Servicios administrativos justificó su ausencia que no tiene proyectos en ejecución.

El presidente cede la palabra al Diputado autor de la proposición.

Expresa el diputado Edison Yandún que se tiene la responsabilidad de revisar metas, indicadores, del plan de desarrollo que no se ha hecho y según ley 1909, artículo 20, los gobernadores deben presentar a la asamblea esta información. Se debe concluir exponiendo claramente las metas en cada programa, revisando porcentajes de avance, se recogerá la información en una matriz. 17.36

Intervención del doctor Luis Carlos Guevara, secretario de planeación:

Comenta que se ha venido adelantando este ejercicio con secretarios y consejo territorial de planeación, para rendición de cuentas a través de la matriz de planeación nacional.

Planeación tiene dos programas, dos subprogramas y 6 proyectos.

Presenta una tabla que contiene el programa fortalecimiento institucional territorial, el subprograma, los proyectos, indicadores, metas, avance, vigencias 2020 y 2021, con metas cumplidas al 100% en este programa.

Sin audio... 23.00 – 32.00 se observa en pantalla: en el programa sistema de gestión, cumplimiento del 100% para las vigencias 2020 y 2021.

en programa de vivienda cumplimiento en 2020 del 75% y año 2021 del 91.7%

Finaliza ahí su presentación.

Intervención de los diputados:

El diputado Edison Yandún, pregunta: socializa tres programas. ¿Fortalecimiento institucional 3 proyectos?, son 4. En sistema 1 y en vivienda 1. 35.50 – 37.40 – 38.29 sin audio.

Se recuerda encender cámara y micrófono para que queden grabadas las intervenciones y porque se transmite en vivo por Facebook live.

Diputado Jair Rosas, expresa su preocupación porque los fines de semana hay riesgo alto de accidentes, que ocasionan muertes cada fin de semana entre la vía la Hormiga a la dorada, sector Loro 1. Solicita articular acciones con policía de carreteras para evitarlos, ocurren en las noches y madrugadas. Le agradece la atención a las comunidades y por ello hace reconocimiento.

Sobre el Predio hospital fronterizo la Dorada, que está a nombre de particulares, solicita adelantar gestiones para que quede a nombre de la entidad. 43.16

El presidente refiere el sector de vivienda como una de las principales apuestas del plan de desarrollo, se entiende el re direccionamiento de recursos por el tema de la pandemia, y recuerda que solo hubo una ordenanza de beneficios a 200 familias en vivienda en Mocoa, y no han escuchado más apuestas. Las Metas son 500 viviendas nuevas y 4.700 mejoramientos. Pregunta, Cómo se avanza en esas metas y si se hará modificación al plan de desarrollo para no rajarse en el cumplimiento, porque hay ciudadanos pendientes y que exigen control e informes.

Diputado Yule Anzueta: expresa que esperaba al final una intervención de planeación para que presente un balance general de cómo ve el avance en la ejecución del plan de desarrollo, en cumplimiento de metas. Agradece la disposición de informar con avances logrados y fallas que se ha tenido.

El diputado Carlos Marroquín: también refiere el sector vivienda, y para informar a la comunidad sin citarlos solicita presenten informes como, por ejemplo, cual fue el cumplimiento de la ordenanza de los 200 mejoramientos de vivienda en Mocoa.

Respuestas del doctor Luis Carlos Guevara, secretario de planeación:

En el cumplimiento vigencia 2021, se aumenta al 90%.

DATT: se aprobó ordenanza para que continúe llamándose Departamento administrativo de tránsito y transporte, con facultades hasta el 31 de diciembre, y se viene trabajando con equipo multidisciplinario conformado desde las secretarías de servicios administrativos, de hacienda, de planeación y despacho, y terminada ley de garantías se contratará personal. 55.20

Informa que Villagarzón presentó acuerdo para crear oficina de tránsito y fue anulada por incumplimiento de requisitos. Sin embargo, En el DATT, quedó que, si se crea, este se corre a otro municipio.

Se hará mesa técnica para discutir seguridad vial en el departamento, con nuevo comandante de policía de carreteras, propone sea en próxima semana.

Tema de vivienda se ha venido trabajando más desde secretaría de infraestructura, a quien le corresponde. Hay mejoramiento en valle de Sibundoy, en Mocoa, para pto Caicedo, puerto asís hay proyectos avanzados con financiación de recursos de balance. En 2022 se desatracan lo del 20 y 21 y se trabaja proyecto modificación del plan de desarrollo porque hay indicadores que contradicen con la realidad. Como caso rendimientos empresas de energía,

Se tiene Previsto hacer el ejercicio del balance general de plan de desarrollo, para saber cómo se avanza en cada programa, en avances físicos, presupuestales.

Finalmente, el diputado Édison Yandún solicita hacer llegar el informe general y resumen del alcance de las metas. El programa de vivienda tiene 3 subprogramas, construcción y mejoramiento de vivienda. Los dos de infraestructura.

Secretario de Infraestructura del Departamento, Arquitecto Jorge Humberto ... 1.04.00 – 1.11.00 sin audio.

Presenta su informe en cumplimiento en los Programas, en saneamiento básico, plan departamental de agua. En vivienda, en mejoramiento de vivienda. En casa digna cumplimiento de 104%. 1.13.44 sin audio... Plan de vías con Cumplimiento de 97%. En energía. Saneamiento básico, incluye acueducto valla del Guamuez. 1.15.41 – 1.16.10 sin audio....

Red de vías terciarias. Pavimentaciones. Mantenimiento de Red de vías terciarias. Inversión total en vías y transporte 3.380 millones de pesos.

Se muestran rápidamente fotografías de obras en ejecución. La rotación e los municipios de maquinaria amarilla. 1.20. – 1.28.40 sin audio...

El ingeniero Mauricio Burbano presenta informe sobre el tema de saneamiento básico y agua potable. Año 2020 resalta las ejecuciones en el proyecto de acueducto regional del valle de Guamuez. 1.30.54 1.31.12.

Proyecto de Mejoramiento red de alcantarillado. 1.32.18 – 1.39.11 sin audio o entrecortado por fallas de internet. Se informa sobre tema de vivienda.

Continúa el arquitecto en tema vivienda. Audio entrecortado.

Proyecto en Puerto Asís, que está en consecución de recursos. 1.41.29

Presenta en diapositiva proyectos en ejecución en el sector educativo, toda la información está en el informe escrito que se envió con anticipación a la asamblea departamental.

Se ha designado la supervisión de algunos proyectos a convertirse en elefantes blancos en sector educativos y otros sectores deporte, salud.

Informa sobre el Tema de cerramiento de los colegios.

Continúa con informe año 2021, en programas y proyectos que se ejecutan en los municipios.

El ingeniero Diego Vallejo presenta informe sobre el sector energía, alumbrado público, proyectos en ejecución el Leguízamo, Sibundoy con regalías, y redes eléctricas en Guzmán, y Mocoa, año 2021 pro 12 mil millones de pesos. Y 2021, con casi 80 mil millones para dos años de gobierno.

Se continúa con plan departamental de aguas.

Ingeniera... informa sobre plan de gestión social, contrato 647. Se trabaja conjuntamente con educación y salud. Sobre la Planta de tratamiento de agua en escuela rural de Puerto Caicedo. 1.55.00 - 1.56.50 sin audio, entrecortado.

Ingeniera, saluda e informa sobre asistencia técnica a municipios para sus acueductos y alcantarillados. Audio entrecortado. 2.00

Para cerrar el tema el ingeniero Mauricio Burbano informa sobre apoyo con recursos para gestor, 2.01.30 y consecución de recursos para terminación de algunas obras.

El arquitecto Jorge Humberto Burbano, secretario agradece a la asamblea por la ordenanza que orienta recursos para el plan de aguas y plantas de tratamiento. 2.03.55 audio entrecortado...

Complementa el tema de viviendas para Santiago e informa que se han contratado las interventorías para los proyectos. 2.05.23

Con planeación municipal se complementan obras de pavimento en Puerto asis, y otros municipios como Santiago.

Mejoramiento con pavimento rígido en puerto Leguízamo, vía aeropuerto. Valor 3.400 millones de pesos.

Pavimento en Barrio pablo VI en Sibundoy.

Diseños para Construcción CAM en San Francisco, se aprobaron 3.400 millones, en ejecución.

Obras complementarias en parque principal de san pedro, municipio de Colon, valor 3.600 millones, licitación adjudicada.

Sede principal institución educativa santa teresa, valor 9.400 millones, con mas de un mes de construcción.

Construcción 4 aulas institución educativa villa amazónica, de Villagarzón, valor 2.105 millones. Adecuación ecoparque en Puerto Asís, 10.768 millones.

Construcción ESE hospital de Orito, por 9.995 millones, ya en proceso de contratar licencia.

Proyectos OCAD paz, informa que hay más de 80 en el banco de proyectos listos para hacer gestión.

Agradece la atención y termina su presentación.

Intervención de los diputados:

El diputado Edison Yandún, agradece la información presentada en un informe muy completo, preciso, técnico, con evidencias como avanzan los proyectos. Solicita retomar la diapositiva que resumen los cuatro programas. 2.19 – 2.21.30 pregunta si tienen conocimiento del proyecto para alcantarillado de Villagarzón, sector Barrio Porvenir. Y el tema de convenios solidarios realizados en dos años. En sesión en Villagarzón se habló proyectos desde 2019, con acercamientos con cabildos y a la fecha no tienen energía 7 veredas. Proyectos de vías terciarias, placas huellas, desde gobierno anterior que no se tiene certeza si los van a terminar. 2.25.30... 2.27.30 audio entrecortado.

El diputado Jair Rosas, agradece y felicita por el informe recibido, obras realizadas en diferentes municipios excepto san Miguel, por eso solicita mirar hacia este municipio. 2.28.47 se han hecho algunas inversiones en salud en dotaciones, y en educación. En

vías cero, en ese municipio que es puerta de entrada y de gran afluencia de ecuatorianos. En alumbrado público de puerto colon al puente internacional, que está aperturado hasta las 6 de la tarde y se puede habilitar así hasta las 10 de la noche. Proyectos de vigencias anteriores como acueducto de Puerto colon desde 2015 en el sabalito. El pavimento Siberia el Placer. Vías para la paz el Cairo la Palestina un solo kilómetro. Convenios solidarios, con las juntas, para que manejen estos recursos públicos, que se inviertan los que ya están priorizados.

Diputado Yule Anzueta, resalta algunas preocupaciones, subprogramas como infraestructura fluvial. Infraestructura manejo de aguas lluvias, alcantarillados. Cobertura de gas, hay metas para 2022, en programa que favorecen personas de escasos recursos.

En ordenamiento territorial, tema de catastro multi propósito, y el tema del ordenamiento territorial que sirve para organizar el territorio y tema de impuestos y avanzar en el tema de formalización de tenencia de la tierra con sus títulos, metas que no se ven reflejadas.

En construcción de infraestructura y equipamiento territorial, y mejoramiento de infraestructura y equipamiento territorial no se escucharon avances.

En tema de pre inversión solicita conocer el balance de los proyectos que se tienen formulados y están en banco.

El Balance es importante y positivo, y hay situación compleja que no se generó en esta administración, pero se tiene la responsabilidad de adelantar, es la terminación de diferentes obras inconclusas para que no se conviertan en elefantes blancos,

En los municipios se hicieron ejercicios de control político, donde se hicieron compromisos y al parecer tampoco se conoce cómo va el avance, seguramente se citará a control político.

En tema Leguízamo, se hizo compromiso de destinar recursos para actividades propias del cabildo Predio alto Putumayo, reconocido por ordenanza. Entonces se tendrá que hacer otro control político para revisar el cumplimiento de esos compromisos y sus avances.

Diputado Aubrelío Zamora. Se excusa haber llegado tarde por haber estado en reunión por obra de pavimentación de la vía porvenir puerto Guzmán, y que en un mes se firmará acta de obra puente sobre rio Caquetá. Felicita porque con el informe Se ha podido visualizar cumplimiento de metas, conocer los proyectos y preparar el control político con conocimiento, verificando ejecución. Inquietudes, proyecto de energía alumbrado público en Leguízamo por 1.600 millones, saber si ese contempla instalación y quien asumirá el mantenimiento de los paneles en ese municipio de tiene muchas necesidades en la parte vial, energética, en salud. Reitera también sobre el tema de 2.51.43 avalúo multi propósito, y ya hay un delegado del IGAC, que es un comienzo.

Se llamará nuevamente al secretario de infraestructura para que de un informe sobre avance de proyectos específicos, incluso de vigencias anteriores, como contrato 1225 vías para la paz, el 558 pavimentación Santa Lucía el Jauno, que ya está avanzando y falta poco para terminar placa. Otros proyectos en diferentes municipios que no se ha dado continuidad y ojalá puedan se pueda dar cumplimiento en metas al 200%

El diputado Carlos Marroquín, espera que en 20 meses que solo faltan esta administración trascienda, se terminen las obras inconclusas sin importar de que administración sean porque esas son para el pueblo que ha confiado. El comité de moralización esté dispuesto a vigilar para que se concluyan e inauguren tantas obras inconclusas. 3.00

Presidente, hace hincapié en lo ya referenciado, especialmente en la terminación de obras inconclusas, agradeciendo la reanudación de algunas como el puente sobre el rio

Yarumo. Y otras ya mencionadas como vías para la paz, en Orito con expectativa de 4.5 kilómetros, pavimento rígido sector Placer Siberia, y la principal obra que es la construcción del nuevo hospital de Orito. En preinversión cómo avanza el proyecto de construcción del puente sobre río Guamuez, Cede la palabra al secretario para las respuestas.

Respuestas del secretario de infraestructura. 3.04.04 – 3.29.20 sin audio...

sobre proyecto villa Colombia Villagarzón ya se realizó y se encuentra en manos de la alcaldía. En plan departamental de aguas.

Informa sobre convenio 086 vereda Islandia Villagarzón.

En Mocoa se avanza en varios convenios solidarios, mejoramiento de caminos con cinta huella.

Puente sobre río Guamuez, el estudio fue elaborado por Ecopetrol y entregado a gobernación, en acuerdo con Orito se presentó una consultoría porque no presentaba la parte de tránsito, ambiental ni predial, y en la parte técnica las memorias del presupuesto general. Inicialmente estaba en 32 mil millones de pesos, pero con la consultoría sube a 43 mil millones. Se presentará a INVIAS en el transcurso de la semana, el puente será un hecho.

YA se habló complejo deportivo, vías para la paz, puente piscicar ya se hizo visita desde la secretaría.

Sobre colectores de aguas lluvias y alcantarillado se trabajó con plan departamental de aguas, se hace trabajo solidario porque estos planes corresponden a los municipios. Sobre proyectos de pre inversión no se hacen directamente, aunque si hay algunos.

Servicio de agua potable, inversión 200 millones para empresa de acueducto y alcaldía elabora un proyecto por 6 mil millones para adecuaciones en conducción, y redes de distribución en el caso urbano de Mocoa.

Se trabaja en plan de alcantarillado en Mocoa, para la instalación de una PETAR en la parte baja, actuando como subsidiarios.

Manejo de residuos se está terminando viabilidad de proyecto de manejo de residuos sólidos regional porque es un problema bastante grande los que se tienen a cielo abierto.

Con eso termina sus respuestas.

Comenta el diputado Jair Rosas, en materia energética municipio de san miguel, queda más fácil traer energía del ecuador, igual que en Puerto Ospina desde Puerto el Carmen. Solicita que se busquen acuerdos binacionales entre los presidentes y avanzar con un proyecto, para beneficiar a varias veredas como Afilador, El Sábalo, Las Lomas. Agradece la labor, pero espera se llegue con más obras a este municipio. 3.40.36

Se hace receso hasta la dos de la tarde. Se reinicia la sesión a las 2:54 pm.

Intervención de la doctora Adriana Lucía Médicis, Secretaria de Salud Departamental. 6.11

Manifiesta que teniendo en cuenta que el sector salud es muy álgido, se resumirá informando sobre los proyectos, sus metas y lo alcanzado en las vigencias 2020 y 2021, y para las inquietudes que haya se resolverán con la asistencia de todo su equipo de trabajo presente.

Presenta tablas que contienen datos sobre el objetivo del subprograma, los proyectos, metas del producto, nombre del indicador, línea base, valor esperado, ejecutado, porcentaje, impacto.

Informa sobre temas como: Derechos sexuales y reproductivos. En servicios amigables. prevención de enfermedades no transmisibles. Maternidad segura. Lineamientos de violencia. Vida saludable y condiciones no transmisibles. Convivencia social y salud mental. Intento suicidio. Consumo de sustancias psicoactivas. Instituciones educativas con familias fuertes. Dimensión nutrición y seguridad alimentaria. Fortalecimiento dimensión salud y ámbito laboral. Fortalecimiento vigilancia y control de factores de riesgo de la salud y del ambiente. Muestras de agua para consumo humano. Establecimientos comerciales vigilados. Erradicación de tuberculosis. 23.00 Casos con discapacidad. Caso con lepra.

Fortalecimiento al programa ampliado de inmunizaciones.

Lanzamiento del plan nacional contra COVID 2021.

Fortalecimiento de la promoción y prevención contra enfermedades transmitidas por vectores. Acciones ETV, vacunación de caninos y felinos.

Fortalecimiento de la zoonosis.

Fortalecimiento de la operación de la dimensión de salud pública en emergencias y desastres.

Prevención de enfermedades prevalentes de la infancia en la población infantil.

Fortalecimiento de las acciones a beneficio de la población adulto mayor.

Fortalecimiento de las acciones a beneficio de la población con discapacidad.

Fortalecimiento de la salud de la población indígena.

Se ha dado cumplimiento a tutelas, contratación de 15 auxiliares indígenas. Personal de apoyo enlace. Dos profesionales indígenas.

Fortalecimiento de las acciones enfocadas a reducir la inequidad y discriminación de género.

Fortalecimiento de los procesos de atención psicosocial y salud integral a víctimas del conflicto armado en el marco del PAPSIVI.

Fortalecimiento de la gestión de la salud pública.

Fortalecimiento de las acciones de vigilancia epidemiológica y de estadísticas vitales.

Fortalecimiento de la vigilancia y el aseguramiento de la calidad de los resultados de los eventos de interés en salud pública y factores de riesgo del ambiente. 56.40

Fortalecimiento en la prestación de los servicios de salud en la población afiliada al régimen subsidiado en servicios y tecnología sin cobertura en el pos. 1.02.36

Fortalecimiento y prestación de servicios de salud para la población no asegurada al sistema de seguridad social en salud.

Fortalecimiento financiero a las ESES para mejorar la prestación de los servicios de salud a la población vulnerable con dificultades de acceso mediante el cumplimiento de las metas de producción de servicios de gestión.

Fortalecimiento al aseguramiento de la población del régimen subsidiado en salud.

Implementación del servicio de tele salud en la red pública hospitalaria del departamento.

Fortalecimiento de la tecnología biomédica e informática y dotación hospitalaria en la red pública.

Se presenta una tabla con los convenios de operación con los hospitales para 2020 por valor de 7.411 millones, para 2021 de 7.896, para 2022 de 11.961, para un total de 27.269 millones.

Igualmente, tabla con recursos asignados para intervenciones colectivas.

Otra tabla de recursos COVID 2020, aportes entidad territorial 16.427 millones, para compra de equipos, pagos de especialistas, aportes a hospitales para intensivistas, pago de nómina.

Aportes nacionales en áreas de vigilancia y control COVID, 2020, se sostuvo 2021 y 2022 con recursos de gobernación. Total de 17.317 millones.

Con recursos del orden nacional y territorial un total de 11.107 millones para compras de ambulancias de carretera y fluviales. Equipos biomédicos. Familias fuertes. Total de inversión de 28.424 millones de pesos entre las vigencias 2020 a 2022.

Acciones que quedan pendientes: Hospital de Orito, de puerto Guzmán, puesto de salud de puerto limón. Laboratorio de biología molecular. Laboratorio de salud pública, hospital de Villagarzón. Gestión de recursos del adicional de la II fase. 1.16.17

Informa sobre tema de inversiones para 2022, hospitales de Orito. Jorge Julio Guzmán, mejoramiento puesto salud de puerto limón. Laboratorio de biología molecular para pruebas COVID. Laboratorio salud pública departamental. En Proceso hospital de Villagarzón y de salud mental de Colón que se hacen diseños y estudios. Aprobado proyecto segunda fase hospital José María Hernández de Mocoa. 1.21.45

Intervención Alexander Ramírez, profesional de la secretaría de salud. (audio entrecortado) hacer referencia a la distribución de recursos del monopolio por cada hospital y la facilidad sobre cómo ejecutarlos en funcionamiento. Informa también el monto de recursos para cada hospital.

Termina ahí la presentación el informe.

Intervención de los diputados:

Diputado Edison Yandún, proponente. Agradece por el informe, con sus metas misionales. En 2020 cumplimiento del 52%, en 2021 al 51%, resumen de todos los programas. Con la Aclaración de la secretaria se tienen el 84 y 85%

Pregunta. Sobre programas con enfoque diferencial, SISPI para pueblos étnicas y bastantes acciones cumplidas pero poco impacto porque esta es una política pública, que aún se trabaja en la fase 1 de 3. Solicita darle celeridad a fase 2 y 3, para los 15 modelos de los 15 pueblos.

Pide contratar el PIG con enfoque diferencial. Y consulta recursos para las ESES como se hacen giros y distribución.

Solicita avanzar en el proyecto del hospital de Villagarzón.

El diputado Jair Rosas: resalta la inversión en las ESES para funcionamiento. La dotación de la ambulancia en san miguel, utilizada pacientes COVID. Los recursos de y a 7 a 11 bueno para los hospitales. Inconvenientes tardan adiciones de recursos, y pregunta sobre firam de convenios de operaciones y plan de intervenciones colectivas con las ESES.

Diputado Aubrelío Zamora: sin audio...

Observaciones: hasta dónde tiene la facultad de la secretaría para Exigir a las EPS la buena prestación del servicio de salud en el territorio. Igual que una buena contratación con los hospitales.

Menciona el caso de un mal servicio de salud de una señora a quién estaría más costoso aquí los medicamentos en Mocoa porque la red pública no estaba contratada en Guzmán. y otro caso.

Solicitar que se hable con las EPS y se les exige un buen servicio

Otro tema que aborda es con relación a la confiabilidad de los resultados de los análisis de muestras de agua de los acueductos Qué no prestan un servicio apto para consumo humano.

Diputado Carlos Marroquín igual que las demás intervenciones agradecen y reconocen el trabajo del sector salud.

Considera que todo el sector salud y la red pública debe unirse para exigir al gobierno nacional no dejar quebrar la red pública Que está en riesgo y Espera que sea habilitado el hospital nuevo como referencia de todo el territorio.

Propone ser facilitador para limar diferencias con entre el gobierno departamental y la gerencia del hospital y que se lleguen a acuerdos para evitar afectar el servicio.

El diputado Johnny Portilla solicita informe sobre la gestión de consecución de recursos para la Construcción del hospital de orito Y su estado actual Para el cual en el mes de noviembre el Ministerio aprobó 10,000 iones de pesos y Su costo está en 20.000 millones.

Película de Yule Anzueta solicita aclaraciones y explicaciones sobre la apertura de unos puestos de salud En los diferentes corregimientos a través de El documento de redes,

Igualmente, sobre la atención del adulto mayor y el programa de ETV Con dificultades en falta de planeación.

Con respecto al SISPI, Sistema de salud propia de los indígenas, expresa que no le quedan claras las metas y sobre el avance De formulación de este proyecto. y solicita aclaración.

Respuestas de la doctora Adriana secretaria de salud

Explica un profesional de secretaria salud sobre los convenios de cooperación y la distribución y asignación de recursos a los hospitales

Sobre los recursos pendientes de los convenios de cooperación informa que se hará un plan de choque Para su liquidación vigencia 2021, igual para 2022,

En el tema del SISPI informa que se vienen avanzando en los compromisos que se adquirieron en reunión anterior. Se Avanza en la primera fase con recursos del ministerio y con recursos propios de la secretaria Para los 15 pueblos indígenas,

Se informa sobre reunión reciente con los pueblos indígenas donde se socializó el proyecto SISPI, Y los compromisos de ajustarlo Porque es un proyecto con un costo de 30, mil millones de pesos.

Sí Solicito las hojas de vida de 3 profesionales de los pueblos indígenas para contratarlos cómo apoyo al ajuste del proyecto

Sobre el tema de la tutela Los profesionales se han reunido para elaborar una matriz y hacer el seguimiento del cumplimiento de los compromisos.

Informar la doctora Adriana con respecto a la MPC que ya tienen asignados los recursos necesarios, Se levanta ley de garantías y se inicia el proceso de contratación La esposa de profesionales para continuar con el proceso SÍSPI.

Con respecto a la adición de recursos reconoce que hubo un retraso, pero se está agendando para atender a las juntas directivas De los hospitales, A los que se les ha apoyado financieramente,

Sobre el hospital de orito se tiene junta con la mesa directiva y ya se aprobó Una gerente ser la ejecutora en plataforma Para el día siguiente se aprueban los 9500 billones de pesos que aporta el departamento Yo te otorgan facultades para iniciar proceso de contratación .

Informa que hay una cartera representativa con la empresa MEDIMÁS en liquidación Y los usuarios pasarán a la nueva EPS que en adelante será la que garanticen la prestación del servicio A través de hospitales y la red Privada de servicio.

Comenta que los gerentes deben tener una cartera depurada Radicada y reconocida Caso contrario corren riesgo de pérdida de recursos Pero como siempre será un acompañamiento permanente a la red pública Y otro problema más grande puede venir con EMSSANAR Qué tiene alrededor de 182.000 usuarios. Con una deuda con la red pública de 30.000 millones de pesos. Se buscará que no se liquide a pesar de la cantidad de irregularidades que se encontraron al interior y con gran deuda con la red pública De los cuatro departamentos donde hace presencia EMSSANAR, que Con la intervención mejoró la contratación con la red pública.

Comenta que no hay diferencias con la gerencia del hospital de Mocoa sino lo que se exige es que las cosas se hagan bien. Con las juntas directivas se han reunido para hacer esas observaciones y ver hasta donde se puede apoyar financieramente según la recuperación de cartera.

Las adiciones salen de un ejercicio juicioso donde incluso Se revisan hasta pago de nóminas Con valores excesivos. Se busca en la junta trabajar en equipo y se ha sido insistente con agilizar el proyecto del hospital de Mocoa.

El profesional Luis Fernando Viteri informa sobre los comités técnicos y qué ha realizado con la junta del hospital para la consecución de los recursos para su terminación por valor de 11.000 millones de pesos y las visitas del ministerio. y para ello ha sido recibido por el gerente.

Sobre el aseguramiento expresa la secretaría de salud Qué es función de los municipios hacer esa vigilancia DE LAS EAPB, pero se hace también desde la secretaría.

Como ya los hospitales han sido fortalecidos financieramente se concentrará el trabajo en la inspección y vigilancia, Visitas a empresas privadas y públicas, indígenas, y cierre con los que no han cumplido con equipos médicos y de personal, porque no se puede ser permisivos, exigir cumplimiento de todas las exigencias legales, para prestar servicios con calidad, con eficiencia y oportunidad.

el profesional Fabián Jaramillo, Infórmate desde el laboratorio de salud pública se hace vigilancia a los acueductos urbanos y Rurales del departamento, pero no garantizan El servicio de agua apta para el consumo humano porque este debe garantizar por ley 142 por los municipios.

Explica que se hace vigilancia no rutinaria a los acueductos para evitar de que estos el Día de las visitas suspenden el agua,.... audio entrecortado.

Se informa sobre el documento de redes y programa de ETV, se pedirá audiencia para informar cómo ha evolucionado, la presencia en los municipios, el trabajo articulado.

Pregunta el diputado Miguel Bravo sobre la vigilancia de los restaurantes y de los super mercados. También de las plantas de sacrificio animal.

Con relación al City el diputado Edison Yandún celebra Avanzar en ese diálogo intercultural y en entender las cosmovisiones de los pueblos. (Audio entrecortado).

Da respuesta la doctora Adriana, sobre los proyectos, las acciones para SISPI. en población con discapacidad, las acciones.

Un profesional de salud informa sobre el tema de las plantas de beneficio animal, la alta clandestinidad que se busca contrarrestar con acciones educativas. Se hacen visitas diarias, para vigilar y cerrar si no cumplen normatividad.

Se vigilan restaurantes con apoyo de salud pública, se vigilan bodegas programa PAE, inocuidad de alimentos para evitar intoxicaciones. Se hacen muestreos de agua envasada.

Se termina ahí y se agradece por el informe rendido y respuestas presentadas.

3. Propositiones y varios.

No hay proposiciones escritas radicadas. tampoco varios. Agotado el orden del día el señor Presidente cierra la sesión. se convoca para el día siguiente a las 9 am. citación a secretaría de educación.

En secretaría quedan como soporte del acta los archivos del informe previo presentado por las secretarías y de audio y video grabados en el transcurso de la sesión,



Jonny Fernando Portilla Moncayo.
Presidente Asamblea Departamental



Emilio Ernesto Ortega Rodríguez
Secretario